
はじめに 
 
 おとなりさん互助会は２００３年３月２９日創立総会を開催してから、今

年で１５年を経過することになります。長い間続けてこられたことを素直に

喜びあいましょう。 
 
ところで、最近いくつかの問題点が顕在化してきました。 

１、 役務・サービス活動の件数が次第に少なくなってきたこと。 
２、 共同購入がりんごの取り扱いだけになってしまったこと。 
３、 無活動の会員が増えてきたこと。 

特に女性会員の参加が極めて少なくなってきました。 
これらは高齢化による行動範囲の縮小がその大きな理由であると考えま

す。私たちに限らず、あらゆる組織が高齢化し活動が細っていくのは仕方が

ないことだと思います。 
「何らかの対策を」という声をききますが、高齢化を防ぐことなどできませ

ん。むしろ、考え方を変えましょう。 
高齢化を受け入れて、年を重ねてもできる事を探して活動を継続することを

優先しましょう。あれこれできなくなったらできることだけすればいいと考

えましょう。 
 
 一方、竹炭ランド班は、活動を継続するための費用を筍販売の収益に頼ら

ざるを得ませんが、昨年の凶作で極めて厳しい状況になっています。そのた

め１２月から昼食費として、参加者から１回１００円負担しもらうことにし

ました。 
かなりきつい作業を無償でする会員に、昼食ぐらいは無償提供したいのです

が、車の修理費、車検費用、ユンボのリース費用などで出費がかさむために

仕方がない処置です。 
さらに、喫緊の課題として軽トラックを買い替えなくてはなりませんから資

金確保は難題です。 
 
そこで、提案します。 
軽トラックは、おとなりさん互助会の会計で購入して竹炭ランド班に無償で



提供することにしたいと思います。 
こうすれば、竹炭ランド班の重荷は軽減されますので活動もやりやすくなり

ます。 
おとなりさん会計は、これまで一般会計と出資金会計を別のものとしてきま

したが、これを１本化して出資金は会社でいうところの、資本金（負債）と

して扱うことにします。 
但し、軽トラックを買う費用を捻出できますが、従来から続けてきた配当金

は当分の間支払うことはできません。 
ご理解いただきたいと思います。 
 私たちは、会の創立以来活動資金を含めてすべての活動を自分たちで決め

て実行する、他に依存しない、自立した組織運営をすることに努めてきまし

た。これからもこの姿勢は継続していきたいと考えています。ご協力をお願

いします。 
 
 
１年間の活動報告（２０１７年３月～２０１８年２月） 
 
１、 役務サービス活動 
 
 年間４０件の仕事をこなしました。 
運搬４件、パソコン・スマホ・プリンター関連１６件、庭木の剪定など６件、

ドアの修理など家庭内の軽作業１３件、イベントの手伝い１件でした。 
ここ数年の仕事の件数は２０１２年５５件、２０１３年５８件、２０１４年

６１件、２０１５年３４件、２０１６年４４件です。 
最も仕事の件数が多かったのは２００９年の９２件でした。 
この年はパソコン関連だけで３０件、請け負っていた送迎が３７件ありまし

た。皆さんがパソコンに習熟してきたことが仕事の件数減の一因かもしれま

せん。 
今後、遠慮なくお困りのことは相談いただきたいと思います。 
 
２、 共同購入 
  りんごの共同購入はこの会の創立準備中の２００２年１１月に取り組



を始めことしで１６回目になります。 
今年度は１８９箱６８０，０００円の売り上げがありました。 
当初は１０７箱の発注でしたから約２倍近い量になりました。 
これが縁で２０１１年５月にりんごの花を見に行こうと大型バスを仕立て

て長野県の農園へ日帰りレクレーションを取り組んだこともあります。 
 
共同購入では、今までにみかん、市田柿、サクランボ、ソーメン 
ひらたね柿なども取り扱ってきました。 
 

 
３、 バンブークラフト工房 
 
 参加者が１５名ほどですっかり定着してきました。面倒見のいい担当者の

努力に負うところが大きいと思います。 
新年会や食事会の企画への参加者も多く大変活況があり、高齢化する会員が

気軽に集まることができる場所として貴重な取り組みであると考えます。 
 
４、 竹炭ランドの活動 
 
 ３月６日家庭菜園用の堆肥の袋詰め作業を第１局長藪で行いました。安価

で良質な堆肥を提供するということもいいのですが、足場のいいところで多

くの会員が集まって作業できることが、目的でもありますので続けていきた

いと思います。 
今年度は８８袋販売しました。 
 
 筍は、凶作で３０６，５００円の売り上げでした。これは、例年なら４月

下旬には販売価格を下るのですが、高止まりのまま価格設定しての結果です

から大変苦戦した年になりました。この結果「ご苦労さん会」は５月８日に

ランドでピザパーテｲをささやかに開催しました。 
 
 ７月３日七夕の笹を４１本長岡京市の保育園へ納入しました。 
堆肥の袋詰めと同じく第１局長藪で作業しますので、ランドまでは行きにく



いという会員がたくさん参加されることを期待します。 
 
ランドの夏休みは７月１８日～９月１０日までとしました。 
 
夏休み中に竈の取り替え作業を有志の参加で行いました。 
休み明けから立派な竈が完成しました。 
続いて、炭焼きのドラム缶窯の取り替えを行いました。 
 
  ９月２３日ランド周辺の溝掃除に１１名参加しました。周辺地主との良

好な関係を作る意味で大変重要と位置付けています。 
 
竹あそびは運営主体が変更になりました。 

１月２８日当日は雨で行事は中止。ランドの有志が室内で、あらかじめ保育

園児が描いた絵を貼った行灯作りを指導しました。児童８０名参加 
 
 竹藪への土載せ作業は、工事管理が専門の会員のおかげで機械の搬入、作

業の的確な指示で作業量が大変軽減されてきました。 
また、貴重な土を第１局長藪に積み上げて確保してもらったので、初めて土

載せをしました。効果はもう少し後に現れるものと思いますが、当初荒れ放

題で全く見通しがきかなかった藪が筍畑として再生しつつあることが素晴

らしいことだと思います。 
 
年末には恒例の餅つきをしました。日頃顔を会わせる機会の少ない会員も参

加しますので、ちょうどいいレクレーションになっています。 
 
竹炭ランド奥の藪は竹の進出で荒れていましたが、赤松の苗を鹿の食害から

守る柵を設置するなど、自然林の保護活動に着手しました。 
 
出店報告  １５回総会      ６，０００円 
      春の花の会バザー   ３，１００円 
      秋の花の会バザー   ８，８００円 
西山ハイキングクラブの総会に出店できなかったことは大変残念でした。今



年は絶対に忘れないようにしましょう。 
 

 
５、 その他 
 

☆ 第１５回総会の後で親睦会を持ちました。 
☆ ４月５日おとなりさん文化行事 松花堂庭園と背割りの桜８名参加 
☆ ７月２１日おとなりさん文化行事 聴竹居見学会 １６名参加 
☆ １２月２６日忘年会バンビオにて 
☆ １年間の会員の移動は入会１名です。 総数５３名 
☆ 今年も継続して団体会員継続やバザー用品の製作などで、花の会の活

動を支援していきます。 
 


